
PV DE L’ASSEMBLEE GENERALE DES CUEILLETTES DE
LANDECY DU 

8 septembre 2020
au hangar de Compesières

Présents : 23 personnes (membres + jardiniers + comité)
Excusés : 10 membres

L’assemblée générale devait avoir lieu le 2 avril à la Maison de Quartier de
Carouge. En raison du Covid, elle a été reportée 5 mois plus tard au 
hangar de Compesières, lieu aéré, qui permet aisément les grands 
rassemblements.

Election du comité 
Le comité se compose d’un président (Jacques Falquet), d’une 
vice-présidente (Odile Lacour) et d’une secrétaire (Mireille Favez).
Si des membres sont intéressés par une de ces fonctions, ils peuvent 
s’annoncer à tout moment de l’année.
Le comité se représente en bloc (pas de nouvelles candidatures).

Le comité est élu à l’unanimité.

Joanna Pioro Ferrand se propose pour aider le comité à des tâches en-
dehors du jardin.

Présentation des comptes 2019
Les vérificateurs de comptes (Daniel Hinnen et Marc Lacour) ont examiné 
le compte postal et la comptabilité des Cueillettes (mandat de 63000 Frs à
Patrice Berclaz).
Daniel Hinnen lit le rapport des vérificateurs.
Les comptes sont approuvés et les vérificateurs en place sont réélus à 
l’unanimité.

Bilan jardin 2019
Bref retour sur la saison 2019 par Patrice :
En début d’année, la transition entre les cultures sous tunnel et en pleine 
terre a été difficile à cause des conditions météorologiques. Le début du 
printemps était chaud, puis tout à coup le froid arrive (avril-mai).
En 2019, le ver fil-de-fer (larve du taupin) a fait des dégats dans les 
salades.
Un champignon est apparu sur les tomates.
L’automne a été généreux en légumes. Par contre, les récoltes des 
légumes de garde était moyenne.  Les céleris étaient très petits. Idem 
pour les patates qui n’ont pas été arrosées et ont subi le manque de pluie.



Jardin 2020
Année particulière avec un début de saison marqué par le covid-19, ce qui 
a retardé l’arrivée de Daouda.
Patrice a débuté la saison. Toutes les cultures printanières dans le tunnel 
se sont bien passées. Puis la transition en pleine terre a de nouveau été 
difficile. Le printemps était très sec avec beaucoup de vent, ce qui a rendu
les semis compliqués.
Patrice et Daouda ont expérimenté le bokashi dans le grand tunnel. Le 
bokashi est un compost amélioré riche en micro-organismes.  Le résultat 
est intéressant, mais demande beaucoup de travail en amont (entretien et
« nourrissage » du bokashi).

Patrice relève que les campagnols exercent une grande pression sur le 
jardin. Ils sont très nombreux et ont mangé la totalité des melons cultivés 
dans le petit tunnel.

Jacques émet la possibilité que les campagnols n’ont pas assez de 
prédateurs sur le terrain, tels que les rapaces nocturnes et les mustélidés 
(hermines, belettes…). 
Il propose d’organiser éventuellement un chantier pour 2021 qui 
consisterait à construire  des abris pour mustélidés.
Les abris se présentent sous la forme de tas de cailloux d’environ 1 mètre 
avec des cavités remplies de paille ou de feuilles et comportant une sortie 
dirigée à l’est. L’emplacement idéal serait dans la haie naturelle.
On pourrait également rajouter des perchoirs pour rapaces nocturnes.
Reto demande si cela est compatible avec le poulailler. N’est-ce pas une 
pression plus forte sur les poules ? A réfléchir et éventuellement, renforcer
la sécurité des poules.
Jean-Lou demande si des pièges feraient l’affaire. Peter a déjà commencé 
à poser des pièges le long du petit tunnel.

Sinon, le jardin a bien récupéré après la grêle du 13 août et les légumes 
de garde sont prometteurs.

Reto précise que le raisin a souffert de la grêle. Heureusement, les raisins 
rouges étaient déjà couverts (protection contre les étourneaux), par contre
il faut prendre tout le raisin blanc et le trier. Par chance, il n’a pas pourri.
L’orage a également détruit la récolte de coriandre.

Patrice propose de planter les tomates hors du grand tunnel l’année 
prochaine pour permettre une meilleure rotation des cultures et ainsi, 
enrayer la propagation du champignon qui a décimé de nombreux plants.
Pour une meilleure rotation, il faudrait un tunnel supplémentaire, ce qui 
est un gros investissement.
On pourrait programmer une année expérimentale où l’on planterait les 
tomates à découvert et l’on mettrait sous le tunnel des melons, 
pastèques, légumineuses et petits pois pour refaire le sol.
Les concombres arméniens sont très savoureux. Daouda rappelle qu’il faut
être délicat au moment de la cueillette.



La récolte fait partie de l’entretien des plants.

Divers jardin :
Le chemin qui traverse les platebandes au milieu n’était pas très clair 
cette année et à manqué à certains cueilleurs.
Diverses remarques sur la numérotation des platebandes s’ensuit. Il y a le 
pour et le contre à changer la numérotation après le milieu du terrain. A 
voir pour l’avenir.
Les piquets numérotés en couleur sont très appréciés et effectivement 
plus visibles. Merci à Isabelle Balestra d’avoir peint les piquets.

Aromatiques
L’emplacement actuel des aromatiques (en-dessous du petit tunnel) n’est 
pas favorable à certaines aromatiques (terrain trop compact et trop de 
soleil). Patrice a acquis des bacs en bois. Un des prochains chantiers est 
de planter des aromatiques dans ces bacs avec une terre plus légère.

Petits fruits
Les plants de fraises et une partie des raisinets arrivent en fin de course. Il
faut replanter des nouveaux plants d’ici 2021.

Commentaires : 
- Avis favorables concernant le tissu (paillage plastique) pour protéger

les fraises des adventices.
- Proposition de faire des buttes avec des planches et de la paille pour

les fraisiers.

Mouvement des membres
Cette année a vu le départ d’anciens membres actifs (retraites, 
déménagements…) et nous avons eu la grande tristesse d’apprendre le 
décès de Thomas Bähler, membre actif depuis le début du projet.
Il y a eu 13 nouveaux cueilleurs répartis en 7 parts entières et 6 demi-
parts.

Petites parcelles expérimentales
Pour rappel : une platebande est laissée aux expérimentations des 
cueilleurs qui le désirent. Ce n’est en aucun cas l’équivalent d’un jardin 
urbain ou familial. Il faut en outre s’inscrire (ou se réinscrire) chaque 
année.
Cette année, à cause du covid, l’attribution des parcelles n’a pas pu se 
faire et le comité a perdu le fil des attributions.
Il est décidé que dès 2021, les personnes intéressées doivent se signaler, 
exposer brièvement ce qu’elles veulent expérimenter et lors d’un apéro de
démonstration, faire visiter les parcelles aux autres cueilleurs. 
Toutes les parcelles ont la même taille.
Site internet



C’est grâce à la rencontre de Jacques Falquet avec la webmaster Natascha
Michel qu’est venue l’idée de faire un nouveau site internet plus convivial 
et plus simple d’utilisation. 
Nous avons changé d’hébergeur. Nous sommes désormais chez 
l’hébergeur genevois Infomaniak et avons récupéré le nom de domaine de
notre ancien site www.cueillettes.org qui est plus facile à mémoriser et 
que l’on peut trouver en tapant dans un moteur de recherche.
Natascha Michel a été mandatée par les Cueillettes de Landecy pour 
refaire le site (chez Wordpress).
Il est désormais plus aisé de changer ou alimenter le contenu.
Si des personnes sont intéressées à faire vivre le site internet, elles sont 
bienvenues !

Avenir des Cueillettes de Landecy
Le bail de Patrice sur le terrain de Fémé se termine fin 2022, si les 
bâtiments (cabane en paille et containers) ne sont pas ôtés.
Patrice recherche des solutions, car il a besoin d’un bâtiment pour stocker 
son matériel et les récoltes, d’un lieu pour manger, se changer et 
idéalement de chambres froides.
Pour l’instant, il n’a reçu aucune réponse favorable, soit pour une 
construction sur un autre terrain ou un échange de parcelle.
Actuellement, le local des pompiers est vide, Patrice va faire les 
démarches pour pouvoir l’occuper.

Divers
Le texte de Patrice sur la saison en cours a été précieux et fort apprécié 
des cueilleurs.

Au moment où un légume apparaît au jardin, il serait bon de rappeler 
comment on le cueille.

Le banc qui était autour de la cabane du tableau noir manque !

Les toilettes à côté du local des pompiers sont désormais fermées pour 
cause de vandalisme. Pourrait-on demander à la commune d’en avoir 
l’accès ?

http://www.cueillettes.org/

